Edición del 5 de septiembre de 2021

Año 113 - N°6.549

Representante Legal y Director:

Mons. Bernardo Bastres Florence

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A. **Diseño Editorial:** Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl





NOS HEMOS REENCONTRADO EN JESÚS NAZARENO POSTALES DE UNA DEVOCIÓN EN PANDEMIA

Javier Muñoz, Vidal

Luego de diez jornadas de oración y devoción, compartimos algunas imágenes que destacan aspectos de la tradicional festividad en Honor a Jesús Nazareno.



EL USO CONSTANTE DE MASCARILLAS Y LAS DISTANCIAS, ELEMENTOS "NOVEDOSOS" DE LA FESTIVIDAD.



LA DEVOCIÓN NAZARENA. ES UNA DEVOCIÓN FAMILIAR.



LAS ABUELAS Y ABUELOS, NUESTRO TESORO.



EL GRUPO DE CONFIRMACIÓN GUIÓ LA ORACIÓN LA OCTAVA NOCHE.



LA FE SE VIVE DESDE PEQUEÑOS.



LA MÚSICA ANIMA Y AGLUTINA NUESTRA ORACIÓN.



EN LA SEXTA NOCHE RENOVAMOS NUESTRAS PROMESAS BAUTISMALES.



LOS DIÁCONOS, TESTIMONIO DE SERVICIO A LOS HERMANOS Y HERMANAS.



TU EVANGELIO Y EUCARISTÍA, FUENTE Y CUMBRE DE NUESTRA VIDA CRISTIANA.



TU EVANGELIO Y EUCARISTÍA, FUENTE Y CUMBRE DE NUESTRA VIDA



LAS PALABRAS Y PRESENCIA DEL PASTOR. GUÍA Y EMPUJE DEL PUEBLO CATÓLICO.



LA PROCESIÓN DEBIÓ SER REEMPLAZADA POR CARAVANA. EL TESTIMONIO DE FE Y DEVOCIÓN SE MANTUVO INTEGRO.



EL "SANTO PUEBLO DE DIOS", SALIÓ AL ENCUENTRO DE SU SEÑOR.



EL "ABRAZO" DEL JUEGO DE BANDERAS, SIGNO DE LA RECONCILIACIÓN DE LOS CINCO PUEBLOS Y DEL TRABAJO BIEN HECHO AL TERMINAR LA PROCESIÓN. DEBIÓ CAMBIARSE POR UN "CODO A CODO".



MARÍA, VIRGEN DOLOROSA. MODELO DE DISCÍPULA MISIONERA EN LOS TIEMPOS DIFÍCILES.



Celebrando los cinco años de la Exhortación Apostólica Amoris Laetitia (La Alegría del Amor), Matrimonios de nuestra Diócesis de María Auxiliadora de Punta Arenas, nos comparten su experiencia.

CASARSE POR AMOR

"Cuando el amor asume el cauce de la institucionalidad matrimonial"

El matrimonio como institución social va más allá de toda moda pasajera y persiste. Su esencia está arraigada en la naturaleza misma de la persona humana y de su carácter social. Implica una serie de obligaciones, pero que brotan del mismo amor, de un amor tan decidido y generoso que es capaz de arriesgar el futuro. (Art 131 de Amoris Laetitia)

Este largo tiempo de confinamiento que nos ha obligado a permanecer en casa, nos ha sacado de nuestro quehacer externo para volcarnos a realizar nuestras tareas dentro de la casa. Ha significado acomodar los tiempos de cada uno, hacer acuerdos y horarios para realizar actividades en común y masticar y digerir, los acontecimientos acaecidos durante esta pandemia. Ha significado vivir y convivir con el riesgo inminente del contagio.

Ante tan adverso escenario, hemos tenido que ser forzados testigos del dolor que ha causado el COVID 19 por la pérdida de padres, hermanos, tíos, abuelas, cónyuges. Con impotencia hemos visto que muchos no han logrado sobreponerse al letal virus, el cual no discrimina a quien atacar, llenando de desconcierto a muchas familias. Esta triste realidad nos ha llevado a reflexionar y ponernos en la situación de perder a uno de los nuestros. Por eso, es mejor ni pensar en que este

letal y siniestro virus, se atreva a arrebatarnos al compañero o compañera que elegimos para toda la vida.

Pero, no queremos extenuar nuestro espíritu pensando en cómo sería la vida si eso llegara a ocurrir. Es mejor para nosotros, recordar aquellos años idos, recordar cómo fue que nos conocimos y nos enamoramos, como creíamos que juntos podríamos alcanzar las estrellas y que juntos iba a ser todo fácil. Solo soñabamos en nuestra inexperiencia de amar, que todo sería felicidad, y con esa profunda

convicción... decidimos casarnos para siempre....

Éramos muy jóvenes hace 44 años, sin pensarlo mucho y casi sin darnos cuenta, decidimos abandonar el hogar materno para embarcarnos en nuestra propia aventura de construir una familia. Estábamos asumiendo que juntos podríamos construir nuestro propio mundo lleno de amor y felicidad.

Fue una tremenda decisión. Pero, el camino si bien al principio fue solo un contigo pan y cebolla, la llegada de los hijos nos situó en el contexto de ser responsables, ya no tan solo con cada uno de nosotros, sino con aquel ser que llego a nuestras vidas a complementar el núcleo familiar y que nos exigía mayor esfuerzo y sacrifico. No fue fácil, ni sencillo, nuestra romántica juventud se convirtió en una lucha por avanzar, por cimentar con firmeza nuestra familia. Para alcanzar ese objetivo debimos partir por madurar nuestro romántico amor, y descubrir en el camino que amar también debe ser sinónimo de donación, entrega y generosidad.

Necesitábamos crecer y madurar. El tiempo y la experiencia nos dieron la exacta respuesta de lo que significa el matrimonio. Solo ahí fuimos descubriendo que el amarnos nos compromete a cuidarnos mutuamente y reafirmar que: "porque te amo he decidido arriesgarme contigo hacia el futuro", porque nos amamos quisimos concretizar el mutuo compromiso para cumplir la misión que Dios tenia para



nosotros y construir una sociedad donde la familia cumple un papel importantísimo.

Hoy podemos decir a los jóvenes que buscan testimonios de vida matrimonial a través de la Catequesis de preparación al Matrimonio, que el amor es decisión, es entrega, es cuidado, es caminar el uno junto al otro, cambiando el tú y yo por un nosotros.

Esta reflexión que compartimos, ha sido una de las tantas conversaciones que a raíz de la pandemia hemos abordado. ¿Será esta una gran oportunidad que se nos da para que volvamos a comunicarnos desde el corazón?

Eliana y Jorge Pastoral Familiar

NOTICIAS

DÍA DEL ACÓLITO EN EL SANTUARIO DE JESÚS NAZARENO

El grupo de acólitos, es activo y partícipe del día a día del Santuario, en la novena no es diferente. Los integrantes de este grupo se hacen cargo de la oración una de las noches, habitualmente de la tercera jornada. Este año coincidiendo con la celebración de San Tarcisio, la comunidad reconoció su rol en medio de ella. Compartimos imágenes de su presencia, a la cual asistieron seis de los ocho jóvenes y niños integrantes (Equipo de Comunicaciones del Santuario de Jesús Nazareno).



HACEMOS MEMORIA POR NUESTROS HERMANOS FALLECIDOS EN PANDEMIA Y QUE NO PUDIMOS DESPEDIR COMO HUBIESEMOS DESEADO.

Uniéndonos al "Día de la Condolencia y el Adiós", hoy domingo 5 de septiembre, en todas las celebraciones litúrgicas, haremos oración por todos los fallecidos en tiempos de pandemia, sea por Covid o por los que no pudieron ser despedidos debidamente.

El Papa Francisco nos invitaba a «rezar por todos los fieles difuntos, especialmente por las víctimas del coronavirus: por quienes han muerto solos, sin la caricia de sus seres queridos; y por todas las personas que han dado la vida por servir a los enfermos». Hacer memoria de quienes han partido en este tiempo de pandemia, nos hace volver la mirada a Cristo, muerto y resucitado, fuente de Vida eterna. El Padre Obispo presidirá la eucaristía a las 12.15 hrs. en la Iglesia Catedral, celebración que será transmitida por el facebook de la diócesis y por ITV Patagonia.



CELEBRACIÓN DE BIENVENIDA DEL MATRIMONIO DIACONAL DE LUIS VIEL Y DE MARITZA RAMÍREZ EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El día 28 de agosto, en el templo parroquial de Nuestra Señora de Fátima, se realizó la bienvenida a la comunidad de nuestros hermanos Luis Viel y Maritza Ramírez. La celebración contó con la presencia y compañía de varios representantes de las comunidades que forman la parroquia, quienes dieron gracias a Dios por la alegría de contar con el servicio pastoral de estos hermanos nuestros.

Luis junto con Maritza, su esposa, provienen de la comunidad San Pedro y San Pablo, de la parroquia Santa Teresa de los Andes. Ellos se prepararon estos últimos años como matrimonio diaconal para el servicio de nuestra Diócesis.

Después de la celebración Eucarística, se realizó un pequeño compartir en el salón comunitario de la parroquia.







PESAR POR EL FALLECIMIENTO DEL SACERDOTE MARIO SCOMPARIN SDB.

El sacerdote salesiano Mario Scomparin Chinellato falleció este viernes 27 de agosto, a causa de un paro cardiorespiratorio, a los 86 años de edad, 67 de profesión religiosa y 57 de sacerdocio.

El funeral se realizó el domingo 29 de agosto, presidido por el Inspector, P. Carlo Lira y acto seguido, se efectuó un homenaje de gratitud al aire libre en el Estadio del Liceo Salesiano Manuel Arriarán Barros (LAB), de La Cisterna.

El P. Mario Scomparín, misionero italiano, nació el 24 de septiembre de 1934. Su primera profesión religiosa la realizó el 16 de agosto de 1954. Fue ordenado sacerdote el 22 de agosto de 1964. Durante los años 1999 al 2004 desempeñó la labor de Padre Director de la obra salesiana del Instituto Don Bosco de Punta Arenas. (Cf: www.salesianos.cl)



DÍA NACIONAL DEL MIGRANTE Y DEL REFUGIADO 2021

Además de la celebración, se llevará a cabo la Colecta por los hermanos migrantes y refugiados.

Lo recaudado será un tercio de la colecta dominical y el objetivo de dicha colecta, será ir en ayuda de los hermanos haitianos, que están sufriendo nuevamente a causa de un terremoto.





SEMANA SALESIANA EN PUNTA ARENAS 2021

Entre los días 16 al 20 de agosto, se llevó a cabo la celebración de la Semana Salesiana en Punta Arenas.

Durante estos días, las casas salesianas presentes en Punta Arenas, realizaron diversas actividades de manera online como también presencial, manteniendo el cuidado y las normas sanitarias previstas por el Ministerio de Salud.

El día 20 de agosto, la celebración de la Eucaristía de los 4 colegios salesianos presentes en Punta Arenas y presidida por nuestro Padre Obispo Bernardo Bastres, se realizó de manera presencial con representantes de los diversos estamentos de los colegios, encabezados por la comunidad de sacerdotes Salesianos y las Hijas de María Auxiliadora.



CELEBRACIÓN DE LA FESTIVIDAD DE JESÚS NAZARENO EN PORVENIR

Este domingo 29 de agosto se celebró en el Santuario de Jesús Nazareno en Porvenir, Tierra del Fuego, la fiesta con la que la comunidad chilota, presente en la isla, da muestra de amor y devoción a su santo patrono.

Los preparativos comenzaron con la Novena del día 19 de agosto, y en la cual todos los días se reunieron en el mismo santuario, para rezar y preparar los cantos para la misa.

El día domingo 29 a eso de las 15.00 desde las puertas del Santuario, ubicado en calle maestro Rocca, se inició la caravana de autos con la que se sacó la imagen del Santo Nazareno, y con la que se hizo un recorrido por las principales arterias de nuestra capital provincial. Se hicieron detenciones en diferentes lugares públicos: cementerio, regimiento, hospital, municipalidad, delegación presidencial y Plaza selknam, donde se hizo oración por las diferentes necesidades de nuestra comunidad. Regresamos al Santuario a eso de las 16.30, para celebrar la eucaristía con la presencia de la comunidad, manteniendo los aforos respectivos.





¡SEÑOR, ABRE NUESTROS OÍDOS, NUESTROS LABIOS, NUESTRO CORAZÓN!

DOMINGO XXIII DEL TIEMPO ORDINARIO





Vivimos en una era de explosión en comunicaciones: E-mail, Instagram, wasaph, y así sucesivamente. Y, paradojalmente, al mismo tiempo vivimos en el aislamiento y soledad de tanta gente. Lo que la gente tiene de sobra es información, y lo que va perdiendo progresivamente son relaciones personales. En este domingo pidamos al Señor que abra nuestros oídos, para que de nuevo sepamos escucharnos unos a otros y también a Dios, que constantemente nos están hablando. Y que también aprendamos a hablarnos unos a otros, de persona a persona, cordialmente, de corazón a corazón.

A un pueblo sordo y ciego para con

Dios, el profeta anuncia la alegría de la salvación: verán y oirán, y así llegarán a ser nuevos (PRIMERA LECTURA). Es una traición al sentido cristiano de comunidad honrar a los ricos y humillar a los pobres, dice Santiago. Dios ama a los pobres y los hace ricos en la fe (SEGUNDA LECTURA). El sordomudo representa a los que se cierran a Dios. Jesús vino a hacer que la gente se abra a Dios, de forma que puedan alabarle por sus grandes obras. Su atención a los pobres es la señal de que el reino ha llegado ya (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Isaías 35,4-7

Digan a los que están desalentados: «¡Sean fuertes, no teman: ahí está su Dios! Llega la venganza, la represalia de Dios: él mismo viene a salvarlos!». Entonces se abrirán los ojos de los ciegos y se destaparán los oídos de los sordos; entonces el tullido saltará como un ciervo y la lengua de los mudos gritará de júbilo. Porque brotarán aguas en el desierto y torrentes en la estepa; el páramo se convertirá en un estanque y la tierra sedienta en manantiales. PALABRA DE DIOS

SALMO RESPONSORIAL: 145,7-10

R. ¡ALABA AL SEÑOR, ALMA MÍA!

El Señor hace justicia a los oprimidos y da pan a los hambrientos. El Señor libera a los cautivos. **R.**

Abre los ojos de los ciegos y endereza a los que están encorvados. El Señor ama a los justos el Señor protege a los extranjeros. **R.**

Sustenta al huérfano y a la viuda; y entorpece el camino de los malvados. El Señor reina eternamente, reina tu Dios, Sión, a lo largo de las generaciones. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Santiago 2,1-7 Hermanos, ustedes que creen en nuestro Señor Jesucristo glorificado, no hagan acepción de personas. Supongamos que cuando están reunidos, entra un hombre con un anillo de oro v vestido elegantemente, v al mismo tiempo, entra otro pobremente vestido. Si ustedes se fijan en el que está muy bien vestido y le dicen: «Siéntate aquí, en el lugar de honor», y al pobre le dicen: «Quédate allí, de pie», o bien: «Siéntate a mis pies», ¿no están haciendo acaso distinciones entre ustedes y actuando como jueces malintencionados? Escuchen, hermanos muy queridos: ¿Acaso Dios no ha elegido a los pobres de este mundo para enriquecerlos en la fe y hacerlos herederos del

Reino que ha prometido a los que lo aman? Y sin embargo, ¡ustedes desprecian al pobre! ¿No son acaso los ricos los que los oprimen a ustedes y los hacen comparecer ante los tribunales? ¿No son ellos los que blasfeman contra el Nombre tan hermoso que ha sido pronunciado sobre ustedes?

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Marcos 7,1-8.14-15 .21-23

Cuando Jesús volvía de la región de Tiro, pasó por Sidón y fue hacia el mar de Galilea, atravesando el territorio de la Decápolis. Entonces le presentaron a un sordomudo y le pidieron que le impusiera las manos. Jesús lo separó de la multitud y, llevándolo aparte, le puso los dedos en las orejas y con su saliva le tocó la lengua. Después, levantando los ojos al cielo, suspiró y le dijo: «Efatá», que significa: «Abrete». Y en seguida se abrieron sus oídos, se le soltó la lengua y comenzó a hablar normalmente. Jesús les mandó insistentemente que no dijeran nada a nadie, pero cuanto más insistía, ellos más lo proclamaban y, en el colmo de la admiración, decían: «Todo lo ha hecho bien: hace oir a los sordos y hablar a los mudos».

PALABRA DEL SEÑOR



DIOS HABLA CADA DÍA



Lunes 06: Col 1,24 – 2,3; Sal 61,6-7.9; Lc 6,6-11

Martes 07: Col 2,6-15; Sal 144,1-2.8-11; Lc 6,12-19

Miércoles 08: Miq 5,1-4; Sal 12,4-6; Mt 1,1-16.18-23 (Fiesta de la Natividad de la Ssma. Virgen María)

Jueves 09: Col 3,12-17; Sal 150,1-6; Lc 6,27-36

Viernes 10: 1Tim 1,1-2.12-14; Sal 15,1-2.5.7-8.11; Lc 6,37-42

Sábado 11: 1Tim 1,15-17; Sal 112,1-5.6-7; Lc 6,43-49